



# Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

## El Majadero de Artemisa

Periodismo ciudadano  
con y para el pueblo de Cuba

ICLEP

Artemisa, año # 1, Junio 2015

Edición mensual # 8



**El pueblo del “Reparto Toledo” se lanza a las calles:** Ciudadanos del reparto Toledo, concentrados en la calle 15, esquina a Republica, artemisa, para protestar por el deficiente servicio de agua que durante años viene afectando la tranquilidad en esta comunidad, aun sin una solución satisfactoria para los hogares.

Continúa en la pág. 3

### Editorial

## Economía privada de timbiriche

**B**asta menos de una geografía nacional para advertir el tema que está de moda: la economía privada de timbiriche. Pareciera que el país se levanta sobre los hombros cansados de miles de timbiriches. Todo comenzó con mucha furia, pero adjunto al aperturismo estatal no se hicieron esperar las regulaciones e impuestos. En estos momentos, el futuro no apunta hacia la bonanza, sino a paliar las necesidades del pan nuestro de cada día. Como alternativa, coexiste el mercado negro en la asimilación de materia prima. Entonces, si se perciben ingresos similares a los que se obtienen en una empresa estatal, para qué comer con susto.

El 21 de junio del año 2014, durante una reunión del Consejo de Ministro, se decide dar marcha atrás a la ofensiva revolucionaria contra la propiedad privada. Pues, de forma casual, el 23 junio del año 1959 fueron intervenidas numerosas haciendas en Cuba. Hoy, se resuelve que el asunto de antaño ya no sirve más. Cuando aquello, la avalancha verde olivo se precipitó confiscando todo lo que quedaba en pie en la esfera privada.

Lo irracional del sistema: nunca admitir la incapacidad del estado como rector económico. Quienes se lanzaron a la aventura de negocios improvisados pagaron por su ingenuidad. La supervisión les impuso aflojar la mano a regañadientes.

Si de verdad se quiere hacer economía no hay otro camino que la iniciativa privada. El trabajo por cuenta propia fue la opción paliativa para los trabajadores declarados excedentes. No se precisa poseer un doctorado en economía para percatarse que el feudo privado, no el estatal sustentado en el cooperativismo, ha sido el impulso hacia la modernidad y el avance científico del mundo.

La propiedad privada es predecible y emula a la naturaleza del hombre. En sabias palabras Aristóteles afirmó: “Los bienes cuando son comunes reciben menor cuidado que cuando son propios”. El cooperativismo fue útil al ser humano mientras pudo serlo. En los principios de la civilización asociarse para matar a un mamut era cosa bien pensada. En la actualidad, el talento, la eficiencia y el trabajo no tienen por qué sostenerse sobre hombros incapaces. Para la práctica, nuestro modelo económico es inoperante. Se impone verdadera flexibilización y aperturas.



## Noticias



**Yosdanis Blanco**  
Periodista Ciudadano

### Hueco de nadie

**Artemisa:** Desde el pasado 20 de mayo, como si fuera el más natural de los fenómenos, comenzó a brotar agua de debajo de la calle recién asfaltada. Todos, desde los vecinos hasta las autoridades, saben que hay una rotura en la tubería nueva que se instaló para dar servicio al Reparto de La Matilde. El agua se desperdicia y el hueco crece, sin que nadie ponga contención al derroche.

El quiebre del conducto hidráulico se registra en la Avenida 40, esquina a calle 53, de dicho reparto, perteneciente al casco urbano artemiseño. La situación declina cuando un carro cisterna, destinado al mantenimiento de fosas, derramó su contenido en las proximidades al salidero. Los escapes del líquido, junto a las aguas albañales, viajaron calle abajo regando su fetidez y empeorando las condiciones sanitaria de la zona.

La gente del lugar, es de la opinión que la causa del desastre radica en que dichas instalaciones fueron realizadas en el maratón constructivo realizado poco antes de fin de año 2014, en la ampliación de la avenida 40. Donde la premura por terminar la obra afectó la observancia de los requerimientos técnicos, redundando en un deficiente acabado. Incluso, cuando aquello, los vecinos de los alrededores se vieron obligados a abrir 3 veces y de forma dife-

rente las zanjas de las tuberías. Esto, debido a la incompetencia de los ingenieros que ejecutaban los trabajos.

“No entendemos cómo es posible que el Gobierno sea tan despreocupado. Es necesario dar solución inmediata a este salidero. Con la escasez de agua que existe en este pueblo, donde hay repartos y localidades que no la ven pasar; y, ¡los inspectores dónde están!”, dijo una vecina del lugar.



Salidero que no mostró desvelo de las autoridades locales, por más de 15 días estuvo despilfarrando el tñn imprescindible liquido, que según se afirma, las fuentes de abasto del planeta van en decadencia. Al cierre de esta edición se resolvió el salidero, no así el asfaltado, afectando el ornato publico y poniendo en peligro la vida de conductores.



**Arodís Pelicé.**  
Periodista Ciudadano

### Aguacero obliga a chofer de ómnibus Yutong a conducir con paraguas

**Candelaria, Artemisa.**  
Sorprendidos por la lluvia

en pleno trayecto, un grupo de personas que viajaban en un ómnibus con firma Yutong, quedaron a merced de las inclemencias del tiempo, incluso, dentro del propio carro. Según cuentan los viajeros, no había un lugar del techo por donde no se filtrara el agua. Sin embargo, el importe del pasaje se cobró sin tener presente el deterioro del vehículo.

El auto había partido de la terminal ubicada en la capital y cubría la ruta Habana –Pinar del Río. Hubo un momento donde la travesía se tornó extremadamente molesta y primó el caos dentro del transporte público. Las personas se levantaban de los asientos tratando de guarecerse de las chorreras de agua que ingresaban desde arriba, los niños lloraban, etc.

Un pasajero nombrado Eric, quien el día 2 de junio viajaba en dicho ómnibus, asegura ser partícipe del suceso. Según él, una pasajera debió prestar su paraguas para que el chofer lo sujetara al asiento y de esta forma continuar viaje. En medio del caos, algo de distensión trajo la risa de algunos pasajeros; pues el chofer de un vehículo de primera clase cubierto con un paraguas parecía estar envuelto en un proyecto cinematográfico. La gente hacía las bromas desde los pasillos, donde se viajaba de pie el largo trayecto Habana –Pinar del Río.

“Dijeron que iban a mejorar el transporte, si esta es la mejora no quiero ver el empeoramiento. No es esa sola, supe que esto también sucede en la ruta Habana-Santiago. Deberían de informarlo por el televisor para salir a cogerla preparados con un paraguas y no parecer pollos mojados”, palabras de un viajero nombrado Smith.



**“Ni el que tiene un derecho, tiene con él, el de violar el ajeno para mantener el suyo; ni el que se ve dueño de una fuerza debe abusar de ella”.**

**José Martí**



## Noticias



**Jorge E. Lazo**  
Periodista Ciudadano

### El pueblo del "Reparto Toledo" se lanza a las calles

**Artemisa.** Ante la apremiante escasez de agua y la apatía de las autoridades por solucionar el deterioro de los suministros, el pasado día 25 de mayo, los ciudadanos del Reparto Toledo organizan una manifestación pública. A los curiosos resultaba difícil asimilar este evento de rebeldía. Los indignados caminaron varias cuadras.

El encontronazo con las autoridades se efectuó en la Calle 15, esquina a Republica, en el propio Reparto Toledo, municipio artemisa. Era visible la preocupación de los funcionarios del Régimen, pues los manifestantes estaban muy exaltados. Algunos achacaron el asunto a la irresponsabilidad del encargado de distribuir el agua.

En un breve periodo de tiempo las huestes de la Seguridad del Estado, encabezadas por su jefe en el municipio Mayor Bruno, se hicieron presentes en el lugar con el objetivo de sofocar el ejercicio ciudadano. Pero se llegó a la conclusión que el tumulto no fue organizado por ninguna organización defensora de los Derechos Humanos dentro de la isla. La gente salió de forma espontánea a las calles.

"Por qué, nos hacen esto. El pueblo no se merece tanto maltrato. Necesitamos agua. Todos los meses nos la cobran y no llega. No somos camellos. Basta de tanta falta de respeto", declaraciones de una señora participante en la marcha, a la cual no se le pudo tomar el nombre debido a la agitación de los manifestantes.



**Alberto Castaño**  
Periodista Ciudadano

### Se disparan los precios de la carne de cerdo

**Candelaria, Artemisa.** Descomunales precios en los puntos de venta del sector particular adquiere la carne de cerdo en el municipio Candelaria. La gente no sabe a qué patrón responde las alzas repentinas ni por qué las autoridades no han tomado cartas en el asunto. Ante los empobrecidos salarios del trabajador cubano, esta oferta constituye un reto a vencer de forma inmediata y cotidiana.

El sábado 6 de Junio, en una visita realizada a los mercados donde venden los particulares, se pudo verificar el malestar de la población del territorio. La gente no comprende cómo las entidades del Estado no han tomado carta en el asunto; ese es el criterio que más se escucha. La comunidad está a la espera de que el Gobierno Municipal ingrese algunas cantidades del producto al mercado y de esa forma estabilizar los precios.

Leonardo Martínez expresó: "La carne está carísima. Le pregun-

té a un grupo de vendedores y ellos me contestaron que el precio de los puercos en pie es alto y tienen que comprárselo a los propietarios particulares a precios elevados. El estado no les facilita un mercado donde puedan adquirirlo a un costo rentable. A ellos, les da pena con la población, pero que pueden hacer".



Punto de venta cárnico, sector privado, Candelaria, artemisa.

Uno de los centros visitado se encuentra ubicado en la Calle 46, entre 39 y 37.

# CONOCE TUS DERECHOS

## Cuba sin Libertad de Expresión



Por: Lic. Yelky Puig Rodríguez.

El Capítulo VII de la Constitución de la República de Cuba referente a Derechos, Deberes y Garantías Fundamentales en su artículo 53 expresa textualmente: Se reconoce a los ciudadanos libertad de palabra y prensa conforme a los fines de la sociedad socialista. Las condiciones materiales para su ejercicio están dadas por el hecho de que la prensa, la radio, la televisión, el cine, y otros medios de difusión masiva son de propiedad estatal o social y no pueden ser objeto, en ningún caso, de propiedad privada, lo que asegura su uso al servicio exclusivo del pueblo trabajador y del interés de la sociedad. La ley regula el ejercicio de estas libertades.

En el referido artículo constitucional, ¿existirá libertad de expresión?, ¿existirá justicia social?, ¿existirá respeto y garantías a la equidad de oportunidades?, ¿o solo las libertades es para el estado y conforme como mismo lo estipula el artículo a los fines de la sociedad socialista?, ¿el ciudadano cubano tendrá derecho a la libertad de opinión y expresión, a investigar y recibir informaciones y opiniones y a difundirlas sin limitación de fronteras como está legalizado y permitido a nivel universal por distintas fuentes de derecho internacional?, si la propia constitución cubana públicamente es contraria a las libertades y derechos de expresión, es contraria al Derecho Internacional de los Derechos Humanos,

¿que podremos esperar de la práctica gubernamental y sus autoridades al respecto?.

Evidente para el Gobierno Cubano el ser humano no es el centro y sujeto fundamental en el desarrollo de sus acciones de gobernabilidad, en Cuba el centro y sujeto fundamental en las acciones de Gobierno para las garantías del Derecho es el propio gobierno tiránico, que lleva más de cincuenta y seis años reprimiendo y obstaculizando el pleno ejercicio del desarrollo integral del hombre, sin garantizar la libertad de palabra, que debe ser protegida por un régimen de Derecho, a fin de que el hombre no se vea obligado al supremo recurso de la rebelión contra la tiranía y la opresión.

Estimado lector (a): dictador no es solo el que lo practica, sino también el de poder internacional que lo permite y negocia con ellos viendo a todo un pueblo suprimido de todas sus libertades y derechos fundamentales. ¿Acaso el gobierno cubano no conoce de los tratados, pactos, protocolos, convenciones, declaraciones y otros recursos de derecho internacional que regulan el respeto a los Derechos Humanos?, ¿acaso las organizaciones internacionales veladoras por el cumplimiento de los Derechos Humanos a nivel mundial no conocen de estas restricciones constitucionales en Cuba referente a la censura de las libertades y derechos fundamentales de los ciudadanos cubanos?, entonces ¿se dan la mano o que es lo que pasa?.



## Noticias



**Dolores Eleine Muñiz**  
Periodista Ciudadana

### Varios policlínicos sin dispositivos para medir presión arterial

**Artemisa.** De bochornosa fue catalogada por Guillermo Pérez Lara la situación en que se encuentra el policlínico Flórez Betancourt, institución sanitaria que ofrece servicio las 24 horas al Reparto Toledo. Ante la necesidad de medir su tensión arterial, el centro asistencial no contaba con un equipo para estos fines. Cuando se dirige a otro lugar cercano, policlínico Adrián Sansaricq, el médico de guardia le comunica que él tampoco posee dicho dispositivo.

Se verificó que los hechos se desarrollaron el pasado 29 de mayo, a las 7: 25 PM. Una vez en la clínica, Pérez Lara, es informado por la enfermera que atiende la guardia que llevan más de 8 meses sin el equipo correspondiente. Añadió además, que cada vez que entregan un aparato para trabajar éste está



Policlínico Flórez Betancourt, al término del mes, continúan los mismos problemas, se han vuelto crónicos, también necesita mejorar su imagen.

deteriorado. Esto, según ella, al parecer por el tiempo que llevan guardados.

Ya en el otro policlínico, el nombrado Sansaricq, el médico de guardia se limita a responder que no podía atenderlo porque no tenía con que trabajar. En el mismo lugar, otro paciente le comunica: "Yo tuve que evaluar durante una semana mi presión arterial. Pude resolver debido a mi familia que envió un equipo desde el extranjero".

"No entiendo nada. Veo en el televisor que somos una potencia médica y no padecemos de ninguna carencia. Incluso, tenemos para darles a otros países que están mejor que nosotros. No sólo médicos se mandan, sino equipos y hasta medicamentos y los nuestro que se jodan. Repito de nuevo, no es matraca mía, no entiendo nada", declaración de Guillermo Pérez Lara.



**Misleidys Sierra**  
Periodista ciudadana

### Crimen patrimonial

**Candelaria, Artemisa.** Cunde de la desilusión en el municipio San Cristóbal debido al deterioro y abandono en que se encuentra el anfiteatro local. Día tras día ocurren pequeños derrumbes; incluso a arriesgo de lesionar a los moradores. Sin una gestión gubernamental que frene el estado calamitoso, es inexorable el desplome de este lugar; otrora orgullo y patrimonio de la comunidad.

En otra época, el sitio era muy concurrido y funcionaba a manera de centro cultural. Aquí, se realizaban obras de teatros, se ponía música y acudían personas de todas las edades. El local cerró con el objetivo de realizar pequeñas reparaciones, pero hasta la fecha y después de muchos años no ha llegado dicha reparación.

En la jornada 13 de Junio, después de una visita al lugar, lejos de observarse algún movimiento constructivo sólo se advirtió la presencia de un cartel que decía: "Cuidado posible derrumbe". El Director Municipal de Cultura, en conversación informal con un grupo de periodistas ciudadanos, informó que está en proyecto reconstruirlo; y que están en su poder los planos de la obra. Sin embargo, argumentó el funcionario, se necesita de una gran inversión;

por lo que están a la espera de que el historiador Eusebio Leal patrocine la encomienda.

"Yo no sé cómo pueden suceder cosas como estas. Es algo que observarlo causa dolor, pues yo pasé muy buenos momentos ahí. Cuando lo veo me pongo triste. A dónde, fue a parar el dinero que se destinó para la reparación inicial. Nadie ve estas cosas", puntualizó un vecino del lugar, conocido por papito.



Anfiteatro, patrimonio social, totalmente abandonado y destruido.



## Crónica



### Un abuelo artemiseño

torula y de repente todo se convirtió en chatarra. Joven, qué hay de

Desde que el hombre puso sus pies en la tierra, ha supuesto que mañana será mejor que hoy. La lógica indica esperanza, evolución hacia lo positivo. Sólo, que en este planeta hay una isla con ínfulas de ingravidez. Este comentario viene a colación ante las frecuentes alusiones, sobre todo en aquellos que sobrepasan los 70 años, al nivel de abastecimiento vital, en épocas pasadas. Y no se trata de sufrir a lo marcha atrás: es analizar el pasado para no reventar el futuro.

Caminaba por las calles de Artemisa, a paso lento y poco reflexivo, cuando en un portal encontré a un anciano ensimismado sobre una lata de refresco tropicola. Por la adoración que mostraba ante el envase metálico, cualquiera diría que el resto de la provincia yacía sumergida dentro del recipiente. Sin yo preguntar me dijo: "Con el precio de este refresco yo compraba 7 cajas de lo mismo, pero embotellada. Hoy, la embotelladora, antigua Coca Cola, solo hace una cosa que parece sirope y a precios elevados". "Son otros tiempos", le dije y dispuse mi retirada.

"No se vaya joven. Esta lata me ha puesto triste". El hombre parecía venir de muchos recuerdos. Había tanto sol que decidí esperar otro poco debajo de aquel portal.

"Otra cosa, qué hay de nuestros 2 antiguos y ya demolidos centrales azucareros. Uno de ellos, Abraham Lincoln, no sólo producía azúcar; también refinaba esta y alcohol de 90. Se hacía aguardiente de caña, ron Jiquí, hielo seco,

la fábrica de conserva Palmarito y del servicio de ómnibus, el cual contaba con 90 carros de servicio y 11 especiales. Y qué me dice de la variedad de prestaciones farmacéuticas con que contábamos. Y de la extinta droguería de volumen, posiblemente una de las mejores de América Latina; en el presente, transformada en una especie de cooperativa. Joven, todo eso y éramos menos de la mitad de la población que somos hoy en día. El cuerpo de policía era 20 veces menor del que tenemos hoy en día y, de qué nos sirve si el robo y los delitos están a la orden del día. Y eso que en la mayoría de las cuadras existían hasta 3 bodegas bien surtidas. Para que hablar de los cines. Teníamos 3, hoy, el único que existe es para reuniones del PCC (Partido Comunista de Cuba) y de fiscalía con sus sancionados. Yo no sé qué hay dentro de esta lata de refresco. Coja joven, tómesela usted".

La conclusión de aquella situación me dejó atónito. Yo tenía la lata de tropicola en la mano; a pesar del calor, no era capaz de privar del alimento al anciano. Intenté devolver la lata, pero ya no me escuchaba. En el portal no había ningún familiar ni otra persona con quien dialogar. Puse la lata en el piso y continúe mi camino.

En la próxima esquina, jadeante por el calor y con el ánimo entre cortado, junto al mostrador cubierto de moscas de un establecimiento estatal, pido una bolsa de refresco Glacial. Una empleada responde: "Hay, pero no se están vendiendo porque están calientes".

## ¿ Por qué, necesitados de respuestas ?

- Por qué a los niños de 7- 13 años de edad, que les corresponde el yogurt por leche, muchas veces llega tarde y en mal estado a las unidades ( Bodegas) de campo, es el caso de la del poblado Dagame, municipio Alquizar. María Dolores miranda.
- Por qué los cuerpos de guardia del Hospital general Ciro Redondo, cabecera provincial, en artemisa, y los policlínicos con servicios las 24 horas dentro del propio casco urbano de la ciudad, no tienen esfuerzo para tomar la tensión arterial de los pacientes. Dolores E. Muñiz.
- Por qué en las bodegas del municipio Bahía honda, nunca alcanza el pollo de población, para todos los consumidores. Jorge E. Lazo.

## SOBRE EL IDIOMA

**TERRORISMO m.** Dominación por el terror, especialmente la ejercida por el estado. Se basa en el amplio uso de prácticas arbitrarias o inhumanas ( encarcelamientos sin razón, tortura, matanzas, represalias), de carácter al tiempo discriminado( afecta a grupos determinados) e indiscriminado( cualquiera puede incurrir en ese supuesto, siquiera por proximidad). II Táctica política que preconiza el uso de la violencia;

el objetivo no es tanto derrocar el poder como crear las condiciones para que lo hagan otros agentes sociales ( especialmente las clases populares). II Conjunto de las practicas terroristas.

**TERROR m.** Miedo extremo, pánico. II Persona o cosa que lo causa.

**Para más información sobre nuestro periódico visítenos en el sitio web: [www.iclep.org](http://www.iclep.org)**



## Noticias



**Lázaro Blanco**  
Periodista Ciudadano

### Usurpan club a jubilados

**Candelaria, Artemisa.** Prevalce el desconcierto entre los integrantes del club de jubilados nombrado Antonio Maceo. Los ancianos, por iniciativa de las autoridades municipales fueron trasladados, una vez más, de su lugar natural de estancia. En esta ocasión, en busca de consenso, resultaron engañados por las autoridades: las condiciones en el nuevo local son pésimas.

El establecimiento, que funciona como club hace más de 30 años, fue acondicionado por los propios jubilados. Algunos pusieron los materiales constructivos, otros, la mano de obra. Después de un año de terminada la instalación, fueron movidos hacia una bodega que se encontraba en mal estado habitacional. El objetivo del traslado: utilizar el local, ubicado en la avenida 31, entre 30 y 32, como



Nuevo local, sin seguridad ni condiciones higiénico sanitarias, es el reciente regalo para los ancianos.

sede de la comisión electoral municipal. La usurpación del club de jubilado persiste hasta la fecha.

En el actual recinto, los ancianos carecen de condiciones mínimas para realizar sus necesidades fisiológicas. Todo lo anterior, a pesar de la avanzada edad y la medicación que estos ingieren. Se ha dado el caso que han tenido que evacuar los desechos corporales en pomos plásticos. Ante esto, no ha valido de nada las quejas presentadas en el Gobierno Municipal.

“Es increíble que después de tanto trabajar y aportar a la sociedad no se pueda descansar en paz. Si eso es con nosotros, que queda para los demás. Ahora, no nos atienden, claro, ya no somos útiles”, declaraciones de un anciano, que por razones obvias debe mantener el anonimato.



Cubano de a pie

### Arbitrariedad desmedida

**Candelaria, Artemisa.** Consternación e incertidumbre causan en Hanói Castellano Ocegüera las reiteradas citas a comparecer en la unidad de la policía del municipio Candelaria, víctima de denuncias sin fundamento. Además, de las molestias causadas por los frecuentes registros domiciliarios efectuados por las autoridades, con el objetivo de descubrir rastros de un supuesto delito.

El viernes 29 de mayo, Castellano Ocegüera, fue de nuevo abrumado por una situación similar a la antes descrita. Esa mañana, agentes de la PNR (Policía Nacional Revolucionaria) se presentaron en su vivienda, ubicada en Carretera Soroa, kilómetro 2, con la intención de realizar otro registro. Lo irracional del hecho: el investigador no presentó la resolución que dispone la entrada al hogar.

“El policía Ernesto es quién me comunica que iba a realizarse otro registro a mi casa; este es el sexto que se me hace. Me

informa que estoy acusado de hurto, pues habían desaparecido unos metros de mangueras de agua; pero no se me presenta la orden de registro”. Y agregó: “Esta situación es penosa para mí. En otras ocasiones he sido acusado de violación de domicilio, hurto, daño y ejercicio arbitrario del derecho. Y hasta de homicidio de mi suegro. ¿Hasta cuándo van a seguir las acusaciones falsas en mi contra? Lo único que se ha logrado es manchar mi imagen de revolucionario. Yo siempre he reclamado mis derechos y digo la verdad y hasta me dan por loco. Algo se trama en mi contra”, palabras de Hanói Castellano Ocegüera.



Vivienda de Hanói Castellanos



**Yoanky Álvarez**  
Periodista Ciudadano

### Descuidos en una sala de emergencia

**Candelaria, Artemisa.** Pese a la inconformidad de los clientes, persisten las irregularidades en el funcionamiento de los aires acondicionados en una sala que brinda servicios de emergencia. Según el criterio de los residentes en la zona, lo peor no es el calor a que está sujeto el enfermo, sino el desinterés por solucionar la afectación. A dos meses se prolonga la situación en dicho centro, sin que hasta el momento los funcionarios del sector hayan tomado partido en el asunto.

La unidad de cuidados, perteneciente al policlínico Gilberto Marquetti, principal centro asistencial en el municipio Candelaria, está ubicada en la Avenida 31, entre 48 y 50. Se pudo comprobar, el mié-



Imagen mostrando la sala con los Aires rotos.

les 10 de junio, que los desperfectos técnicos se presentan en 2 de los aires acondicionados propiedad de la institución sanitaria.

“En días pasados presenté un cólico nefrítico. Fui ingresado en la sala de emergencias para recibir tratamiento. A pesar de mi dolor, pude percatarme de que los aires no funcionaban. El calor era sofocante. Le pregunté a la enfermera el motivo de la rotura y me contestó que hace dos meses que los equipos están rotos por la negligencia. También, dijo que si tomaran interés hace rato que la situación estuviera solucionada. Yo pasé muy mala noche en ese policlínico. Y eso que la salud es uno de los grandes logros de esta sociedad. Yo no estoy criticando para perjudicar a nadie. Cuento lo que me pasó. Deberían priorizar esta situación”, palabras de Yordaniel Pérez.

“Perseverar en el cumplimiento de tu deber y Guardar silencio, es la mejor respuesta a la calumnia”.

**ICLEP**

Jorge Washington



## Noticias



Cubano de a pie

### Afectada transportación pública

**Candelaria, Artemisa.** De soberano error es catalogada la decisión de ofrecer en alquiler varios ómnibus que ofrecían servicios en la transportación pública. El enfado está en las calles del municipio Candelaria: la gente de pueblo, la que no tiene para viajar en taxi, protesta. Los vehículos están siendo rentados por otras empresas estatales en detrimento del ciudadano común.

Sin embargo, la consternación crece cuando estando el pueblo en las paradas transitan impunemente las habituales guaguas sin recoger a nadie. A una pregunta de un hombre que esperaba largo rato en el punto de recogida, al ver los carros transitar medio vacíos y que sólo se detienen para recoger amigos o familiares, el chofer responde: "No puedo recoger a nadie. Esta guagua está alquilada por la empresa tal...".

Este hecho se pudo comprobar el 25 de mayo, a las 6:40 de la mañana, en la parada ubicada en la Avenida 31,

entre 48 y 50. En el lugar, varios ciudadanos que debían trasladarse hacia Artemisa fueron sorprendidos por las nuevas regulaciones. Luego de un tiempo prolongado, comenzaron a pasar las guagüitas conocidas como Aspirinas; no parando en el local de espera ninguna de ellas.

"Cómo es posible que sucedan cosas como estas. El dinero no alcanza ni para comer, imagínate tú ahora. El pobre no tiene avance. Que trabajo se pasa. Alguien tiene que ver esto y hacer algo o tomar alternativas", puntualizó Deixis González.



La imagen muestra uno de los semiómnibus, conocidos como aspirinas, el problema de base es la carencia de ómnibus para el servicio público. Hoy continua la misma situación.

## Pasajes Bíblicos

- Deléitate asimismo en jehová y el te concederá las peticiones de tu corazón. Salmos 37.4
- El conocimiento envanece pero el amor edifica. 1 corintios 8.1
- El que cree en mí, como dice la escritura, ríos de agua viva correrán de su interior. Juan 7.38

## A LOS LECTORES

La mayor parte de los que leen el producto de nuestra limitada editora de noticias, incluyendo a los que velan por que cometamos errores para proferir e indicar el peor de los castigos al cual debemos ser sometidos, se preguntan por qué corremos tanto riesgo, cuál es la razón de nuestro desvelo por mostrar hechos que otros muchos se sienten limitados de expresar por medios que debieran hacerlo. Los discrepantes de la verdad aseguraran que somos enemigos del pueblo o simplemente que es un medio de lucro y hasta ofenderán diciendo somos legionarios de otros intereses. La respuesta es bien sencilla; buscamos un respaldo para los que sienten el desamparo del silencio y sufren la ojeriza de los que protegen un sistema social mientras les sea conveniente, esos también recibirán el beneficio de la verdad cuando sea prudente y necesario. En fin, este trabajo es para todos incluidos, pues en su momento necesitamos sentir que no somos tan contrarios,

solo diferentes en la manera de sentir o soportar el descalabro de la falta de información y su provechosa intervención en defensa solo de la verdad.

La verdad máxima es el cambio constante, el hombre moderno demora en ver lo que constantemente se transforma frente a él. Nuestro país ya asumió la necesidad de incorporarse como uno más al mundo real, su gobierno se proyecta favorable y vertiginoso hacia la unión con lo provechoso, sin escatimar en las viejas y marcadas diferencias. Solo los dinosaurios del viejo sistema de cosas, los incapaces de comprender la dinámica de la vida y la sociedad, continúan intentando poner riendas a la cabalgante realidad cubana, la nueva Cuba será para todos y deberán primar los abrazos entre los que solo han sido manipulados por las circunstancias, porque en verdad, siempre, todos hemos sido diferentes, en lo que debemos ser iguales es en los derechos, esa es la razón primordial de nuestra editorial.

Por: Periodistas ciudadanos del medio.

## Majaleads Nacionales

### En Cuba agreden a machetazos a una ex delegada del Poder Popular

El agresor, Osmany Carrión, es un hombre que trabajaba en su finca, y cercenó la mano izquierda de la activista Sirley Ávila León y dio otros cortes entre el hombro y la cabeza y los muslos, según activistas.

Sirley Ávila León, es la ex delegada del Poder Popular que en 2012 libró una pelea contra las autoridades de Las Tunas por la escuela de su pueblo, fue agredida a machetazos el domingo en su finca de Limones, Majibacoa, y está ingresada grave, informan diversas fuentes.

### Analistas discuten el futuro de Alejandro Castro Espín en la política cubana

"Lo que viene a la mente es la forma en que Fidel utilizó a Raúl a lo largo de los años. Raúl crió a su hijo para estar a su lado, con los ojos y oídos, sobre todo en el Ministerio del Interior, reportando a su padre. El hijo es de su total confianza", agregó Latell.

Raúl Castro está cerca de otro familiar en una posición que requiere confianza absoluta: Su nieto Raúl Rodríguez Castro, sobrino de Alejandro Castro Espín, quien es su principal guardaespaldas.



## Internacionales

### Un informe de la UE reconoce que La Habana mantiene el maltrato a la oposición

Los derechos humanos, el buen gobierno y la sociedad civil son cuestiones que tocan "todos los capítulos" en la negociación, según asegura la UE, con el objetivo de asegurar que también estarán "en el centro de las relaciones futuras". Además, la delegación de la Unión Europea en La Habana ha seguido "de cerca" casos de represión y ha trasladado su preocupación "varias veces" a las autoridades cubanas, al constatar que "las denuncias por hostigamiento, intimidación y, en algunos casos, violencia siguen siendo frecuentes".



## BOMBAZO DEPORTIVO

### Grandes Ligas: José Dariel Abreu patrocina viaje de equipo infantil cubano para jugar en EEUU



Por Eric Reynoso

El estelar pelotero cubano José Dariel Abreu, Novato del Año en la Liga Americana del 2014, está marcando pautas de colaboración con el béisbol de su país natal aprovechando los aires de

la nueva política de Washington hacia el régimen de Raúl Castro.

Abreu se convirtió en el principal gestor y patrocinador de la iniciativa para traer un equipo infantil cubano a jugar en el tor-

neo Disney International, que se celebrará en Orlando, Florida, del 5 al 11 de julio, organizado por la cadena ESPN.

“Damos las gracias a Dios por permitirnos hacer esas cosas y a todas las personas que han permitido que esos muchachos que están en Cuba puedan venir por aquí ... José Dariel Abreu siempre estará en la disposición de contribuir con esas cosas pequeñas que nos brinda la vida y que son necesarias para esos muchachos que están en Cuba”, dijo el jugador, titular de la primera base de los Medias Blancas de Chicago.

En declaraciones a [MLB.com](http://MLB.com), Abreu dijo que ya los jugadores cubanos tienen en su poder las visas para venir a Estados Unidos, después de un complicado proceso para obtenerlas.

La competencia se desarrolla cada año en el ESPN Wide World of Sports Complex de Orlando, y pueden participar jugadores de 6 a 18 años. El torneo tiene dos semanas del 28 al 5 11 de julio, distribuidas de acuerdo a las categorías de participación. y festeja la fecha patriótica del 4 de Julio.

Tomado de caféuerte

Por: Dolores E. Muñiz.

## Culturales

### La peña " Sobre Mi Voz" Patrocinada

por la artista local (Yara), a sido muy bien acogida por quienes le siguen los segundos domingos de cada mes, se desarrolla en el local de la casa de la cultura municipal en artemisa, dicha actividad nocturna abre un espacio para los grupos LGBT (lesbianas, gay, bisexuales y transexuales), en la lucha contra la homofobia, claro avance para romper el dogmatismo que mantiene aislado este grupo de ciudadanos.

“La idea es magnifica pero es insuficiente, pues no contamos aun con el apoyo de la directora nacional del programa Mariela Castro Espín, acá en la provincia. Nos sentimos vulnerables ante las ofensas y el rechazo de las autoridades y ciudadanos en general, también nos vemos afectados a la hora de optar por un empleo o llevar una vida digna”. Así expresaron el joven Damon de Santi, Reniel Emilio y Marlon.

No obstante la decisión de cultura municipal a sido catalogada como un gran paso de avance, solo falta que puedan desarrollar otros proyectos socio culturales con la sistematicidad que se amerita, para que los entu-

siastas artemiseños puedan disfrutar de una cartelera recreativa que satisfaga las diversas necesidades de todos los grupos de edades, este pudiera ser el despegue, potencialidades tenemos en toda la provincia, solo hace falta rescatar los patrimonios y valores artísticos para ponerlos en función de la sociedad.



Casa de cultura, municipio Artemisa, enfrenta ante si un reto, tienen material humano muy capaz, si se lo proponen, triunfarán, lo mucho siempre será poco, el pueblo espera sobre todo por actividades de calidad.

### Consejo de redacción

**Director:** Raúl Velázquez Valdés

**Editor:** Roberto Moreno Rodríguez

**Redactor:** Yoandris Aledo Valdés

**Colaboradores:** Alberto Castaño Echenique; Yosdanis Blanco Hernández; Misleidys Sierra Hernández; Dolores Eleine Muñiz Cabrera; Jorge Enrique Lazo Días; Yoanky Álvarez Días; Lázaro Blanco Izquierdo; Arodis Pelicé Martínez.

**Sede:** Calle 11 # 5006 e/ 50 y 50 D Rpto: Toledo, Municipio Artemisa, Provincia Artemisa.

**Email:** [robortocopieldeoso@gmail.com](mailto:robortocopieldeoso@gmail.com)

**Teléf. Móvil :** 58290702 , 47 353884

[rwpatriotadecuba@gmail.com](mailto:rwpatriotadecuba@gmail.com)

47- 353884

[majaderosoyiclep@gmail.com](mailto:majaderosoyiclep@gmail.com)

47- 363882

[raulvelazquez@nauta.cu](mailto:raulvelazquez@nauta.cu)

